



Municipio de Solís Grande

Acta N° 07/2021

Sesión Ordinaria

08-Marzo- 2021

Secretaría Municipio de Solís Grande



Acta Nº 07/2021: En Gregorio Aznárez, 5ta. Sección Judicial y Policial del Departamento de Maldonado a los ocho (08) días del mes de Marzo del dos mil veintiuno (2021), siendo las once horas, se reúnen en forma Ordinaria en las instalaciones de la Casa de la Cultura del Municipio de Solís Grande,

la Sra. Alcaldesa Patricia Martínez y los/as Sres/as. Concejales Titulares: Ricardo Abayian, Alberto Silvera, Sergio Casanova y Wilson Zeballos. Actúa como Secretario de Actas el Funcionario Juan Bonilla, ficha 8120.

Siendo las once horas y treinta minutos el Cuerpo del Municipio da por iniciada la Sesión del Día de la fecha.

Orden del Día

Exposición de la Sra. Alcaldesa y los Sres./as Concejales.

Sra. Alcaldesa Patricia Martínez:

Les cuento que se empezó a realizar el trabajo en la Escuela, ya quedó pronto lo que corresponde al Municipio, ahora falta que la empresa está coordinando el trazado de líneas, que la empresa lo donaba, se trabajó con el equipo vial, se terminó la pintura del puente de Estación Las Flores, el puente viejo, quedó lindo, mas prolíjo, estaba peligroso porque le faltaban barandas.

Se están llevando seis niños a Mandalas, en la camioneta chica, con sus mamas o acompañantes, mañana se comienza con los traslados de los niños del caif, en esa misma camioneta, también viajan con un mayor.

El ómnibus está haciendo viajes de escolares con su capacidad completa, se traslada niños de Cerros Azules y Solís Grande hasta la Escuela 17, y de ahí ya sigue para la Escuela 54, la Escuela Especial de Pan de Azúcar.

La Camioneta chica de trece asientos también está viniendo llena, estamos trasladando unos cincuenta niños, en total con los dos vehículos.

Se hizo el cambio de los Monotributistas, pasaron a la fundación A Ganar, ya están todos trabajando por la Fundación, se tomaron los siete monotributistas que ya estaban contratados, hubo uno que renunció, que no quiso, se tomó en cuenta la gente que había trabajado en los solidarios, que había tenido un buen desempeño en los solidarios, se tomó uno nuevo. Hay otra persona que vino nueva que vino nombrado también.

Hoy comenzó Ignacio Etchecury en el cargo de confianza.

Después seguimos con el mantenimiento de los pastos como siempre, se hizo todo el mantenimiento de las Escuelas, mantenimiento de los espacios verdes, se han arreglado cisternas y otros detalles a pedido de las Escuelas.

Se hizo el corte de pasto de la Policlínica.

Ya están las letras, como habíamos hablado, del color, están un poquito más fuerte, por el día Internacional de la Mujer, es un día de reflexión, de lucha, de lo logrado y

por seguir luchando. En mi caso, soy sincera, trabajo toda la vida con hombres, pero jamás tuve un problema, nunca me sentí discriminada, pero sé que pasa y hay que seguir en esa lucha. La discriminación pasa en muchos ámbitos, se ha logrado mucho pero falta.

Estaba haciendo una llamada ahora, porque entro una nota, como tenemos el ómnibus, hicieron un pedido de estudiantes que no tienen como ir a Pan de Azúcar, la primer medida es que estoy llamando a la empresa de transporte, porque reciben un subsidio por trasladar a los estudiantes, el problema afecta de quince a veinte estudiantes, se tiene que hacer cargo ellos primero, tampoco el ómnibus va a poder cubrir, estoy llamando a la empresa, vamos a ver si lo logramos solucionar ese turno que no lo tienen que lo pongan.

Sr. Concejal Alberto Silvera:

Clarísimo el informe tuyo Patricia, le doy paso a Sergio.

Sr. Concejal Sergio Casanova:

Yo poco tengo, una de las cosas que nombraste recién Patricia, viste que a los ómnibus de línea, la intendencia les paga, ver cómo podemos hacer para presionar.

Sra. Alcaldesa: Nosotros tuvimos un pedido en verano, de Sras. que iban a trabajar a Punta del Este, que habían sacado el turno, entonces les pedí una nota, llamamos a la empresa, la nota venía firmada por treinta personas, vino el propietario de la empresa, hay días que viajaban en cinco, de las treinta firmas, a veces nosotros como vecinos firmamos para darte una mano, la realidad era otra por lo que nos mostró la empresa. El tema de los estudiantes es otra cosa, porque la Intendencia les da una ayuda, por eso digo que lo que hay que hacer es pelear para que la empresa ponga el ómnibus porque estamos hablando de quince o veinte chiquilines, solo de Estación Las Flores.

Sr. Concejal R. Abayian: Y si no a quién podemos dirigirnos?

Sra. Alcaldesa: Si la empresa contesta que no, hacemos un expediente a la Dirección de Tránsito, hablamos con Juan Pígola.

Sr. Concejal S. Casanova: Ese es el tema, yo estoy dispuesto a hacer alguna gestión para no perder la línea, esto viene de mal en peor, podemos gestionar, como decía Portas recién si el ómnibus del Municipio, se le van sumando actividades, nos vamos a quedar sin ómnibus, yo creo que el Municipio no está apuntando a eso.

Sra. Alcaldesa: Se brinda un apoyo, pero no hacer una línea.

Sr. Concejal R. Abayian: Después las instituciones lo van a pedir para el fútbol, para la piscina.

Sra. Alcaldesa: Dicho sea de paso, antes de que Sergio siga, en el presupuesto vamos a tener que tomar en cuenta el recambio del ómnibus, o algo, porque el ómnibus tiene sus años, y nos quedan cinco años por delante, eso tenemos que ponerlo en la planilla del Presupuesto.

Sr. Concejal S. Casanova: Está buenísimo, capaz que lo incluimos en el presupuesto, le designamos una plata para eso.

Después el Parque Artigas, que vi que pegaron un empujón para el armado de los baños, si hay plata para seguir.

Sra. Alcalde: Lo vamos a incluir, el Parque Artigas, ya que estamos hablando, aparte de los baños hay que arreglar la churrasquera, mesas y bancos, seguir

haciendo mejoras.

Sr. Concejal S. Casanova: En su momento se había planteado que con poca plata quedaba, era más bien mano de obra.

Sra. Alcaldesa: Terminar la parte de atrás del escenario para que se cambien los artistas, que quedó pendiente, poner plata del presupuesto para hacer mejoras.

Sr. Concejal S. Casanova: Respecto a una pregunta que hice si la Ruta iba a expropiar una parte del ruedo.

Sra. Alcaldesa: Aparentemente no.

Sr. Concejal S. Casanova: Así seguimos trabajando en el ruedo y haciendo cosas, así pedimos.

Sra. Alcaldesa: Ya lo ponemos en el Presupuesto para tenerlo en cuenta.

Sr. Concejal S. Casanova: había cuatrocientos mil pesos para el parque Artigas que no se utilizó, capaz que metemos ese dinero para el ruedo y el parque que es todo lo mismo, si le podemos hacer una mejora sin mucha plata mejor.

Sra. Alcaldesa: La idea es mejorarlo.

Sr. Concejal S. Casanova: Habría que hacer un techo, que si el Municipio ponía la plata, con la agrupación (De norte a sur), se haría con esa mano de obra, como se venía haciendo. Pero es una idea que yo quiero dejar para hacer en el periodo.

Sra. Alcaldesa: La idea es mejorarlo, este año no se pudo hacer el festival pero se va a seguir haciendo.

Sr. Concejal S. Casanova: Una consulta, en si es una consulta de mucha gente, más que nada gente joven, se acuerdan que en su momento se iba armar una cooperativa de vivienda, no sé si eso sigue al firme o quedó medio ahí?

Sra. Alcaldesa: La cooperativa sigue, no es Municipal, es una cooperativa de Viviendas, si no me equivoco eran dos, no se ahora si siguen las dos. Lo que si se seguro porque yo mismo lo hable, la idea del terreno era entre Mevir e Inve, eso se mandó a expropiar justamente, la idea era que quedara para la cooperativa, llame el otro día para ver en que estaba, me contestaron que le faltaría muy poco para que salga la expropiación, menos de seis meses, se demoró mucho la expropiación porque eso era de Rausa, y cómo no había una persona física para notificar, lleva otro tipo de trámites que son publicaciones, que llevan mucho tiempo, por eso se demoró más, está en la última etapa, y la cooperativa sigue vigente.

Sr. Concejal R. Abayian: A las cooperativas también se les ha hecho cuesta arriba hacer plata porque no pueden realizar eventos.

Sra. Alcaldesa: Exacto.

Sr. Concejal S. Casanova: Le cuesta hacer dinero y le cuesta que todavía no hay nada positivo, mi pregunta venía por el lado de los terrenos, hay muchos terrenos acá en Aznárez que están baldíos, esos terrenos en que situación están, si la Intendencia y el Municipio pueden hacer algo, que se vendan, que se pongan al día, no que se meta gente, que no pase lo que paso en Cerros Azules. Que se puede hacer para que se pueda vender esos terrenos.

Sra. Alcaldesa: Hay varios expedientes de expropiaciones de varios terrenos, no me doy cuente de estos de acá en frente en que expediente pueden estar.

Sr. Concejal S. Casanova: Mi propuesta es buscarle como Municipio, algún camino legal para que hoy o mañana no venga gente y se meta ahí.

Sra. Alcaldesa: Hay otra cosa que tengo que averiguar, que lo veo desde el otro día, al lado de la casa de Washington Toledo, hay unos cimientos que los hizo en

su momento una cooperativa.

Sr. Concejal S. Casanova: una fomento.

Sra. Alcaldesa: Eso habría que averiguar de quién es porque podría servir hasta para el Municipio, porque hay una obra empezada, es una injusticia.

Lo otro que pensaba pedir es el relevamiento de todos los espacios públicos que tenemos en toda la quintan Sección, para tener una idea de todos los lugares, se hizo hace muchos años, está bueno saber en cada localidad tener que predio Municipal tenemos, para tener una idea, porque hoy o mañana lo podemos necesitar para algo. Lo otro que tenemos un expediente empezado es sobre las viviendas de Rausa, para que se regularice una vez por toda, eso quedó en la nada, hay gente que quiere regularizar, quieren estar tranquilos, hay una deuda de contribución enorme, hay un expediente que se arrancó hace muchos años, hasta el momento no se ha logrado regularizar, que también es un tema.

Sr. Concejal S. Casanova: Hay un pedido de Bella Vista, de un predio para la cancha de fútbol, eso sería bueno pegar algún vistazo, para ver que se puede hacer.

Sr. Concejal R. Abayian: En su momento se hizo un relevamiento, de los lugares que habían, que se podían, casi que no daban las dimensiones para una cancha, después había otros terrenos pero estaba sumamente arbolados, lo cual sacar todo era muy costoso.

Sr. Concejal S. Casanova: Hay una manzana grande detrás del Sara.

Sr. Concejal R. Abayian: Esa estaba sumamente arbolada y con un importante desnivel, se puede seguir buscado.

Sr. Concejal S. Casanova: Se puede seguir buscando.

Sr. Concejal Wilson Zeballos:

Yo paso.

Sr. Concejal Ricardo Abayian:

Yo ver si se puede rever lo de la bisisenda, de cambiar los palos, en Brío. Las Flores, lo que tiene los balnearios es que la gente más menos, salvo que pase lo mismo del año pasado, un poco más por el tema de la pandemia, los Balnearios no requieren tanto mantenimiento, como las zonas donde vive la gente todo el año, si se pude dedicarnos estos días un poco más en la costa y después dejar los Balnearios previo a la temporada, que eso se hace siempre, no es nada nuevo.

Sra. Alcaldesa: Lesuento, se está tratando de hacer un mantenimiento de a poco de muchas cosas, se habrán dado cuenta que si ponemos se mantiene una placita enseguida preguntan cuatro o cinco cuando nos toca aquí.

Sr. Concejal W. Zeballos: Eso está bueno, quiere decir que la gente ve que estás trabajando.

Sra. Alcaldesa: A veces no damos abasto para estar en todos lados como uno quiere, trabajamos hasta los sábados para poder combatir el tema del pasto. De a poquito, la idea primero que nada es mantener que hay muchas cosas para mantener, de pintura, placitas, los carteles de la calle que están feos, cunetas,, muchos reclamos de cunetas que surgieron después de las lluvias, sobre todo en los Balnearios. En Bella Vista se sacaron casi todos los carteles de las calles, los tienen los vecinos, porque se sacaron ya que los vecinos compraron carteles nuevos, los pusieron pero después se dieron cuenta que los habían hecho de un

lado solo, se volvieron a sacar, los vecinos volvieron a comprar para que quedaron con los dos lados, ahora vamos a comenzar a colocarlos de nuevo. El Municipio aporto el palo donde va colocado y la colocación, ellos compraron lo demás. Se sigue levantando basura, se ha mejorado el tema de la basura, al estar más bien para eso se ha mejorado.

De los contenedores no se sabe nada todavía, la idea es ir trabajando en eso.

Punto del orden, del día:

1er. Punto del Orden del Día: Tte. Int. N° 18/21 Solicitud de terminar los trabajos en las calle 25 (boyero) y calle 26 debido al inicio de obras de construcción en el padrón 8200 de Bella Vista. Gestionante Arq. Claudio Gomiaran.

Diálogo Abierto entre los integrantes del Cuerpo del Municipio.

Resolución: *El Cuerpo del Municipio integrado por la Sra. Alcaldesa y los Sres. Concejales Resuelven: Con el Visto Bueno del Municipio, Pase a la Dirección General de Obras. Se Vota: Se Aprueba por Unanimidad de Presentes.*

2do. Punto del Orden del Día: Tte. Int. N° 20/21 Solicitud de continuar las obras de aperturas en la calle 1 entre calles 10 y 8 de Bella Vista. Gestionante Cecilia Iriart.

Diálogo Abierto entre los integrantes del Cuerpo del Municipio.

Resolución: *El Cuerpo del Municipio integrado por la Sra. Alcaldesa y los Sres. Concejales Resuelven: Con el Visto Bueno del Municipio, Pase a la Dirección General de Obras. Se Vota: Se Aprueba por Unanimidad de Presentes.*

3er. Punto del Orden del Día: Tte. Int. N° 21/21 Solicitud de 60 bloques para la mejoras en la vivienda. Gestionante Mario Antúnez.

Diálogo Abierto entre los integrantes del Cuerpo del Municipio.

Resolución: *El Cuerpo del Municipio integrado por la Sra. Alcaldesa y los Sres. Concejales Resuelven: Solicitar un informe por parte de la Asistente Social, con el fin de ver la situación del gestionante. Se Vota: Se Aprueba por Unanimidad de Presentes.*

4to. Punto del Orden del Día: Expediente 2020-88-01-13270 Devolución de Nicho 18 a la Intendencia. Gestionante Ana Kondraski Toledo.

Diálogo Abierto entre los integrantes del Cuerpo del Municipio.

Resolución: *El Cuerpo del Municipio integrado por la Sra. Alcaldesa y los Sres. Concejales Resuelven: Aceptar la Devolución del Nicho 18 por parte de la Titular hacia el Municipio de Solís Grande, pasando a ser Nicho Municipal. Se Vota: Se Aprueba por Unanimidad de Presentes.*

5to. Punto del Orden del Día: **Solicitud de Finalización y adecuación de pluviales al solar 2, manzana A, padrón 490. Gestionante Jorge Mendizabal.**

Diálogo Abierto entre los integrantes del Cuerpo del Municipio.

Resolución: *Se deja pendiente hasta el informe del Capataz, de ser una intervención mayor que pase al equipo Vial para su cumplimiento.* **Se Vota:** Se Aprueba por Unanimidad de Presentes.

6to. Punto del Orden del Día: **Exposición por el Día de la Mujer.**

Sr. Concejal S. Casanova: Bien merecido lo tienen, la mujer ha ocupado un lugar que antiguamente era rechazado por la sociedad, se va avanzando y se lo merecen, la mujer trabaja el doble o el triple que un ser humano común y corriente que hace ocho horas y se va para la casa, la mujer hace ocho horas, va a la casa, hace las horas de la casa, mas comida, la familia.

Sra. Alcaldesa: Ha cambiado la mentalidad, sobre todo en los jóvenes, el trabajo de la casa es afín a los dos, no solo para la mujer. En casa cocinamos un día cada uno. Más que nada las nuevas generaciones te lo hacen ver

Sr. Concejal A. Silvera: Para mí la mujer hoy está en el lugar que tiene que estar.

Sr. Concejal W. Zeballos: El progreso ha sido muchísimo pero falta.

Sr. Concejal S. Casanova: Eso es lo que yo veo, se merece igualdad, la mujer es el corazón del hogar, es la que hace mover el hogar, el hombre a veces se descansa en la mujer para que ella organice todo y no puede ser así.

Sr. Concejal A. Silvera: La mujer en pequeñas cosas tiene más capacidad que nosotros, nosotros no somos tan detallistas, vos estas cumpliendo una función y esa función la cumple diferente, es más detallista, que hace más grande a la mujer. Por algo está donde está la mujer hoy, en prácticamente todo, y en casi todos los cargos. Esperemos que las mujeres sigan avanzando y se pueda llegar a la igualdad.

7mo. Punto del Orden del Día: **Presupuesto.**

El Cuerpo del Concejo realiza diálogo abierto sobre el recambio del ómnibus y de asignar un monto para arreglos y mejoras en el parque Artigas.

8vo. Punto del Orden del Día: Solicitud de exoneración del troquelado de la entradas de los competidores y la colaboración del servicio de ambulancia para la competencia de motocross a realizar los días 21 y 22 de Marzo en la pista de Cerros Azules. En dicho evento se pedirá un alimento no perecedero para donar a familias del Municipio. Gestionante Carolino Feola.

_Diálogo abierto entre los integrantes del Cuerpo del Municipio.

Resolución: *El Cuerpo del Municipio integrado por la Sra. Alcaldesa y los Sres. Concejales. Resuelven: Aprobar la solicitud de exoneración del troquelado de entradas. Respecto al servicio de ambulancia se realizará las gestiones externas e internas en el Municipio con el fin de colaborar con dicho servicio.* **Se Vota:** Por la Afirmativa. Se Aprueba por Unanimidad de Presentes.

9no. Punto del Orden del Día: Tte. Int. Nº 23/21 Solicitud de reparaciones para la cancha de baby fútbol Rausa, postes que sostienen el tejido, caños del arco, etc. Gestionante por Comisión Baby Fútbol Martha Alonso, María Enrique y Andrea Lombardo.

_Diálogo abierto entre los integrantes del Cuerpo del Municipio.

Resolución: *El Cuerpo del Municipio integrado por la Sra. Alcaldesa y los Sres. Concejales. Resuelven: Aprobar la solicitud, pase al capataz para dar cumplimiento con el mismo, dentro de las posibilidades del Municipio.* **Se Vota:** Por la Afirmativa. Se Aprueba por Unanimidad de Presentes

10mo. Punto del Orden del Día: Tte. Int. Nº 24/21 Solicitud de retirar la tierra del frente de su casa. Gestionante Andrea Maffei.

_Diálogo abierto entre los integrantes del Cuerpo del Municipio.

Resolución: *El Cuerpo del Municipio integrado por la Sra. Alcaldesa y los Sres. Concejales. Resuelven: Aprobar la solicitud, pase al capataz para dar cumplimiento con el mismo.* **Se Vota:** Por la Afirmativa. Se Aprueba por Unanimidad de Presentes

11er. Punto del Orden del Día: Tte. Int. Nº 25/21 Solicitud de utilizar el Comunal de Cerros Azules, para dar una merienda, ayudar con los deberes y realizar actividades para niños y jóvenes, como se realizó en el Comunal de Brío. Solís. Gestionante Braulio D. Martínez y familia.

_Diálogo abierto entre los integrantes del Cuerpo del Municipio.

Resolución: *El Cuerpo del Municipio integrado por la Sra. Alcaldesa y los Sres. Concejales. Resuelven: Autorizar el uso del Centro Comunal de Cerros Azules bajo la coordinación y seguimiento del Municipio.* **Se Vota:** Por la Afirmativa. Se Aprueba por Unanimidad de Presentes.

12do. Punto del Orden del Día: Solicitud de solución para la calle Las Violetas entre la Ruta 10 y Alverjillas de Brío. Las Flores. Gestionante Jose Traversino y vecinos/as varios. Reiteración de pedido.

_Diálogo abierto entre los integrantes del Cuerpo del Municipio.

Resolución: El Cuerpo del Municipio integrado por la Sra. Alcaldesa y los Sres. Concejales. Resuelven: Autorizar el uso del Centro Comunal de Cerros Azules bajo la coordinación y seguimiento del Municipio. Se Vota: Por la Afirmativa. Se Aprueba por Unanimidad de Presentes.

Sra. Alcaldesa: Les comento que la semana pasada estuvieron en la Oficina Oscar Calistro, Marcelo González, acompañados por una maestra, para presentar un proyecto, en la próxima Sesión se los traigo, es un proyecto que involucra a los tres Municipios, se trata sobre adicciones, Oscar está muy involucrado con el tema del jaguel y tiene mucha experiencia, la idea es juntar los tres Municipios para trabajar en conjunto en este tema. Está muy bueno el proyecto, ahora me olvide de traerlo, pero se los voy a mandar para que los lean. El aporte va a ser entre los tres, si estamos de acuerdo. Es algo que hace falta, como en todos lados, si nosotros podemos poner nuestro granito de arena para los que necesiten de nuestra zona. En la próxima sesión lo vemos. También me adelanto que van a venir con un proyecto de Mandalas, por lo que contaron van a solicitar algún apoyo económico, lo vemos para la próxima sesión.

Siendo las trece horas y tres minutos el Cuerpo del Municipio da por finalizada la Sesión del Día de la fecha.



Ricardo Abayán
Concejal
Municipio de Solís Grande

Patricia M. Martínez Sosa
Alcaldesa
Municipio de Solís Grande

Wilson Zeballos
Concejal
Municipio de Solís Grande

Sergio Casanova
Concejal
Municipio de Solís Grande

Alberto Silvera
Concejal
Municipio de Solís Grande

Juan J. Bonilla
Secretario
Municipio de Solís Grande